

POLÍTICA EXTERIOR DE CHILE

Señor Director:

En la última reunión del Foro Económico Mundial, varios líderes señalaron que el orden internacional tradicional se encuentra en ruptura, lo que exigiría nuevas estrategias de resiliencia y cooperación, especialmente por parte de las denominadas potencias medianas. Si bien Chile no pertenece a este grupo, no está exento de los efectos de una reconfiguración global.

De acuerdo con el Banco Central, el 36% de las exportaciones de nuestro país se dirigen a China y el 16% a Estados Unidos, seguidos por Japón con un 8%. En cuanto a importaciones, China y Estados Unidos también lideran, y Brasil ocupa el tercer lugar. Nuestros principales socios comerciales se encuentran en el centro de este reordenamiento internacional. Entonces, ¿qué estrategia debería adoptar Chile?

La política exterior chilena se ha caracterizado por un pragmatismo institucional, un multilateralismo activo, el apego al derecho internacional y la diversificación de alianzas. En este contexto, la gira internacional del presidente electo, José Antonio Kast, constituye una señal de continuidad con esta tradición. El encuentro entre Lula da Silva y Kast en Panamá es un ejemplo de ello: más allá de la ideología o las diferencias políticas, se actúa con pragmatismo. Será relevante observar cómo se proyecta esta gira en sus próximas etapas, tanto en Europa como en Estados Unidos.

Más allá de la coyuntura, nuestra política exterior debe seguir siendo una política de Estado. En un mundo en transformación, preservar esa tradición pragmática será, sin dudas, uno de los principales activos estratégicos de Chile.

Carlos Saraos